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Se están construyendo en la finca Prado del Gamonal, 
cuyas parcelas se venden como rústicas 

CHALETS ILEGALES 
EN NAVARREDONDA 

El terreno donde se edifican está afectado por el Plan de 
Protección del Medio Físico de la Provincia de Madrid, 

elaborado por leona y Coplaco en 1975 

9oípes, ha surgido la tensión en el Ayuntamiento de San Agustín 

Sjtjjf °btener una aclaración 
tnaft

Iactoria y el sábado por la 
9,3Q a t l a no pasó el coche de las 
%a mujeres que lo espe-
tuv¡ P a r a acudir a su trabajo 
Pioj ^0t l que buscarse sus pro-

^ a H ^ 0 S ° e s P e r a r a ^a ^ e " 
las in , siguiente autobús, a 

B En algunos chalets 
50 Ou^^bajan les dijeron que 

jj0(lían continuar así. 
de i "^isrno sábado por la tar-
reUriiS C o n c e J a l e s d e l P C E s e 

lar[.erorí y acordaron solici-
*XlT invocator ia de un pleno 

jJ^dinario e iniciar una 
PataÜ

 a e recogida de firmas 
f f e a d t e s t a r P o r I a situación 
\%r' Al día siguiente, una 
'uatl „

Se presentó en la casa de 
¡i* m Sánchez, según él mismo 

4 to¡w c ' u e e s t a D a n dispuestas 
le"

a.lifestado a CISNEROS, 
e0 '1° que estaban dispuestas 

t fUv° e n t r a r s e esa noc^e ante 
f l e t a m i e n t o y que la soli-
V"> le convocatoria de pleno 
K|u

 s resolvería el problema 
llój es- Juan Sánchez se pres

i d i a r y de ahí no pasó su 
I Son. 

^ ¡ ^ d e de que todo es una 
' 'W Preelectoral, este 

.".Cuanto a las acusaciones 
alcal 

Bobra 
!lal comunista la negó ro
yente. «En primer lugar 

lat^Q mi c o m p a ñ e r o 
d e ^ n o insultó al teniente 

I % Ji e- Lo que ocurrió es 
toe I teniente de alcalce dijo 
'todo mujeres no habían pa-
'"nía

 S u s impuestos y que no 
n derecho a protestar. Y 

yo volví con ellas al 
\ 

ilcald t n ó n diJ° a l t e n i e n t e d e 

\m 6 ^ U e si e r a capaz que lo 
V é ! 1 ? delante de ellas. En-
L . ?,fue lo de las tortas y no 
q ^01° el teniente de alcalde, 
ó̂ a

e e l primero, pero se for-
f itiaSla R e d e d o r un grupo de 
\ nj10* cinco personas, entre 
hte)-6 suJetaron y los que le 
"i6tJ°n- Estaba también el 
W ?n° del alcalde, ex secre-
\ '°cal de UCD. Afortuna-
Snila?

te sólo resultó con ma-
\ s e r a s 7 c o n dolores como 

y^Uencia de los golpes. 
W f í 1 segundo lugar, no es 
\ H ° de la maniobra. El he-
cf?ta^ ^ U e estuviera allí el se
dasf¿

0 del PCE de Alcoben-
51Uaji| e porque lo llamamos 

a misma tarde en previ-

Entre San Mames —entidad de población agrupada a 
Navarredonda— y Villavieja de Lozoya se está llevando a cabo 

la venta de parcelas y la posterior edificación de chalets, sin que 
en la zona, declarada como protegida en el Plan Especial de 

Protección del Medio Físico de la Provincia de Madrid 
elaborado por ICONA y COPLACO en 1975, exista ningún tipo 

de ordenación urbanística que regule la construcción. El 
terreno, además, está calificado como rústico y en él sólo están 

permitidas las construcciones con destino a uso agrícola 
La finca que se ha parcela- no, con lo que puede afirmar-

do y vendido prácticamente 
en su totalidad se conoce con 
el nombre de Prado del Ga
monal y está situada en el 
término de San Mames, a 
medio camino entre éste y 
Villavieja de Lozoya. Toda 
esta ¿ona hasta ahora está sin 
explotar urbanísticamente y 
fue incluida, junto con todo el 
Valle del Lozoya, en el Plan 
Especial de Protección del 
Medio Físico de la Provincia 
de Madrid en 1975. En este 
caso, Navarredonda, munici
pio al que pertenece San 
Mames, fue cons iderada 
como zona de protección to
tal, lo que venía a significar 
que no se aconsejaba ningún 
tipo de construcción fuera 
del casco urbano, ya que el 
plan no tenía carácter de 
norma obligatoria. Además, 
el pueblo no tiene ningún 
tipo de norma urbanística 
que rija fuera del casco urba-

se que las todavía escasas 
construcciones de la zona 
están incurriendo en la ilega
lidad. 

SETENTA PARCELAS 
En cuanto a la promoción 

en sí puede decirse que está 
pensada de tal manera que 
pueda ser llevada a cabo en un 
corto período de tiempo. En la 
actualidad, según los vendedo
res, se está vendiendo la 
última fase, de 20 parcelas, a 
300 pesetas el metro cuadrado. 
La finca tiene en total alrede
dor de 70 parcelas que oscilan 
entre los 2.500 metros cuadra
dos y los 3.500, en terreno 
rústico de regadío que hoy es 
utilizado como zona de pastos 
para el ganado. El comprador, 
en principio, tendría tres años 
para pagar su parcela y los 
promotores se comprometen a 
dotar la urbanización de luz y 
de agua. 

Es, no cabe duda, un pano
rama tentador a primera vis
ta, y mucho más a la vista del 
paisaje que rodea la finca. En 
la visita realizada a la urba
nización, el vendedor ofrecía 
al mismo tiempo, si uno lo 
deseaba, la construcción del 
chalet oportuno e incluso las 
gestiones en el Ayuntamien
to para conseguir la licencia 
de obra, aprovechando las 
buenas relaciones con los al
caldes de los pueblos circun
dantes; constructores que, en 
algunos casos, habían traba
jado para ellos. La relación 
con los vendedores no es di
recta, puesto que el señor que 
se encarga de enseñarte las 
parcelas y negociar las condi
ciones no es el propietario de 
la finca. Este es absolutamen
te desconocido, casi lo mismo 
que la empresa a la que se 
supone que pertenecen los 
promotores, ya que ni su 
nombre ni su dirección apa
recen por ningún sitio. La 
única referencia que le queda 
al comprador es un folleto 
con un número de teléfono y 
el nombre de la persona que 
se ha encargado de conven
cerlo de que compre una par
cela. 

sióndeposibles incidentes, por 
si aparecían las fuerzas de or
den público y teníamos que 
llamar a abogados o algo por el 
estilo. Y si hubiera sido algo 
premeditado, habríamos esta
do los tres concejales del PCE, 
que no estábamos, puesto que 
el tercero, José Gómez de las 
Heras, llegó cuando ya se 
había armado el lío y Ramón 
estaba casualmente en el bar, 
al igual que otro concejal de 
UCD. Y no es cierto que hubie
ra ningún fotógrafo. 

A la pregunta de si piensa 
que estos hechos pueden re
percutir negativamente en las 
actividades municipales, Juan 
Sánchez contestó que «si ellos 
siguen actuando como hasta 
ahora, la tensión aumentará. Si 
el alcalde no se comporta como 
tal en vez de contestar en plan 
de chiste tal y como hizo el 
otro día al decir que no era día 
de trabajo, desde luego las ten
siones seguirán porque noso
tros no pensamos dejar pasar 
ni una. Por ejemplo, el alcalde 
debe recordar que en junio de 
1979 el Ayuntamiento acordó 
por unanimidad gestionar la 
llegada hasta San Agustín de 
unos autobuses que vienen 
desde San Sebastián de los Re
yes, y que llegan hasta tres 
kilómetros del pueblo y que 
podrían resolver el problema 
de estas trabajadoras y hasta 
ahora no ha hecho nada.» 

Gregorio G. LUJAN 
Fotos: F. Berenjeno 

Este es uno de los chalés que se están construyendo en plan «pirata» en la finca Prado del Gamonal 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de 20 de los corrientes 

se inserta anuncio para contratar, mediante concurso, la 
adquisición de señales para señalización vertical y baliza
miento de las vías provinciales (temporada 1981-82). 

El precio tipo del concurso es de 9.989.360 pesetas, 
pudiendo presentarse proposiciones en la Sección de Fo
mento de esta Corporación, paseo de la Castellana, 51 , 4.a 

planta. La Caixa, hasta las doce horas del día 13 de noviem
bre de 1981, previo depósito en concepto de garantía provi
sional de 179.840 pesetas. 

Madrid, 21 de octubre de 1981.— El secretario, J . Nico
lás Carmena. 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 20 de 

los corrientes se inserta anuncio para contratar, me
diante concurso, el suministro de seis camiones de doble 
cabina. 

El precio tipo del concurso es de 18.000.000 de pesetas, 
pudiendo presentarse proposiciones en la Sección de Fo
mento de esta Corporación, paseo de la Castellana, 51 , 
planta 4.a, La Caixa, previo depósito en concepto de garan
tía provisional de 240.000 pesetas, hasta las doce horas del 
día 13 de noviembre de 1981. 

Madrid, 21 de octubre de 1981.— El secretario, J. Nico
lás Carmona. 



REPORTAJE 

La revisión 
del Plan 

General, que 
empezará a 
debatirse en 
enero, quiere 
acabar con los 

brutales 
desequilibrios 

de nuestra 
ciudad 
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De acuerdo con e) 

calendario previsto, 
los madrileños podrán 
participar el próximo 

mes de enero en un 
gran debate público 
que el Ayuntamiento 

de la capital va a 
organizar con motivo 
de la presentación del 
avance de la revisión 
del Plan General de 

Madrid 
Este debate, con una presen

cia importante en prensa, ra
dio..., tendrá como eje central 
una exposición en las remoza
das instalaciones del cuartel 
del Conde-Duque, que se inau
gurarán con este motivo. 

En el tiempo que dure esta 
campaña, todas aquellas perso
nas interesadas, particulares, 
Íwopietarios de suelo, especia-
istas (técnicos, urbanistas, ar

quitectos...), asociaciones de 
vecinos, etc., aportarán ideas y 
sugerencias que luego serán es
tudiadas por la oficina munici
pal del Plan, en cuyo calenda
rio figura la aprobación defini
tiva de la nueva «carta magna» 

MADRID POBRE 
del urbanismo madrileño para 
el verano de 1982. 

En estos momentos, los con
cejales y delegados del equipo 
de gobierno municipal tienen 
en sus manos un preavance, 
primer documento fruto de los 
trabajos de la oficina del Plan, 
constituida en enero y que em
pezó formalmente a trabajar el 
pasado mes de abril. 

Este documento, que fue en
tregado en julio, pretende, 
según Eduardo Leira, director 
de la oficina, «facilitar el cami
no al avance que será entrega
do al Ayuntamiento a finales 
de noviembre, y que queremos 
que sea aprobado sin problmas 
en el Pleno de diciembre». 

«Este calendario —añade 
Leira— debe mantenerse a pe
sar de la situación conflictiva 
que ha atravesado el Ayunta
miento, y que ha impedido que 
se celebrasen algunas reunio
nes a nuestro trabajo porque 
aunque, por ejemplo, Alonso 
Puerta pertenecía como segun
do teniente de alcalde al conse
jo directivo de la oficina y pre
sidía una comisión de partici
pación encargada de preparar 

la campaña pública, su rela
ción con estos temas no era 
muy directa.» 

REMATAR LA CIUDAD 
Aunque hasta el avance no 

se tendrán planos y propuestas 
concretos, en este primer do
cumento aparecen ya perfila
das las grandes líneas de actua
ción urbanística que, como 
aclara Leira, «parten de una si
tuación realista, sin pensar en 
intervenir en parcelas que no 
son de nuestra competencia ni 
en cambiar situaciones que no 
se pueden ni se deben cam
biar». 

La gran baza del nuevo plan 
se centra en conseguir absor
ber el crecimiento vegetativo 
de Madr id , t r aduc ido en 
número de nuevos hogares que 
se crean, que en la actualidad 
suman, además de nuevos ma
trimonios o parejas, todas 
aquellas personas que se eman
cipan del hogar familiar y bus
can su propia vivienda. 

«Este crecimiento —apunta 
Leira— se dirige hacia el área 
metropolitana, porque los más 
de 20.000 nuevos hogares que 

Las reivindicaciones vecinales son una constante en los barrios a V 
de Madrid 

se constituyen cada año no en
cuentran en Madrid viviendas 
a precios asequibles, mientras 
que la mayor parte del empleo 
sigue estando en Madrid y, 
principalmente, en la almen
dra central, dentro de la M-30. 
La gran opción que pretende 

reC 
el plan es retardar el & ^ y 
miento de Madrid, Que de
actualidad es, además, qUe 
crecimiento selectivo, t£ van 
al anillo metropolitano » ^ 
los madrileños de renw 
baja.» 

Pero para conseguí 
flU* 

"aya • 
tlj. j^yiendas asequibles en 
^r A d central, éstas han de 
% ?.Pf°tección oficial. «Aun-
djt' Ricamente —continúa el 
!>C-Í?r de la oficina del 
t¡6t. r~> tiene que seguir exis-
'¡W° U n a °f e r t a de vivienda 
ÜUir ^ *a ciudad tiene que se-
va

 c.0tlstruyéndola la iniciati-
61 £r'Vacla, hay que intervenir 
Ijj v? r c ado del suelo para que 
^ K v ' endas con precio tasado 
to ruedan hacer en suelo bara-

^ev P r ° P u e s t a m a s radical del 
5Co °.Plan, en este sentido, va 

"iJev S t ' r e n ^ u e t o d o e^ s u e ^° 
UtL °. que se programe como 
cW-^able se destine casi ex-
Pcot

 V a i nente a viviendas de 
n ! ° c i ó n o f icial. Por otra 

•y en la misma línea, iría 
j Pucacion de la actual ley 

•s¡0|1
 Uelo cuando habla de ce-

"só n
S. ̂ e suelo gratuito para 

W *co> P o r ^° ^ue' s e 8 u n 

lote5' "hay que acabar con la 
tíl el'3 ^ u e n a s t a ahora había 
%e Cercado del suelo, en el 
4 ¿I* Ur>os les tocaba la torre 
V6M Pi s o s Y a o t r o s la zona 
&s 6 ' -^'os beneficios y las car
illa a s i como las cesiones, hay 
l>toJePartirlos entre todos los 
7'etarios». 

da-Sún los técnicos que re-
dti¡^n el nuevo plan, esta es la 
5,)eln . 0 r m a de conseguir el 
ciû  Público que necesita una 
S P -J como Madrid, cuyo 
t ^ ideal es de 50 m' por habí
alo y que dentro de diez 
\ s COn e^ n u e v o plan aplica-

e Podría llegar a los 40 m2. 

DISCRIMINACIÓN 
!, * PAVOR DEL SUR 

¡Mié n
t ,

t o d° s l ° s sentidos —ex-
vo jo Guardo Leira—, el nue-
îscr • t i e n e °»ue hacer una 

\ J r r iin ación positiva en fa-
6qu-j!el sur de la ciudad, para 
k., ¿ lDrar una situación injus-
1* m ° r c*u e e n ^a actualidad, en 
v?(1

 l t ad norte de Madrid vi-
'W 75 por 100 de los cua-
de ] superiores, el 82 por 100 
de j 0 s titulados, el 74 por 100 
""'os °u estudiantes universita-

'^tál y el 80 por 10° de las 

N ] n n i o n e s deportivas, el 81 
fia- uy de las camas hospitala-
W¿ !. 72 P°r 10° de los Par" 

^ d e distrito, el 68 por 100 

El Sur sólo 
tiene dos 

récords: el 62 
por 100 de los 

analfabetos y el 
68 por 100 del 

empleo 
industrial, con 
los efectos que 

ello supone en la 
contaminación 

I Eduardo 
Leira, director 
de la oficina 

municipal del 
Plan: «Nuestra 
gran opción es 

retardar el 
decrecimiento de 
Madrid, que en 
la actualidad es 
un decrecimiento 
selectivo, porque 

al anillo 
metropolitano se 

van los 
madrileños de 

renta más baja» 

de las plazas de BUP, el 84 por 
100 del empleo terciario, mien
tras que el Sur, además de es
tar más poblado, sólo tiene dos 
récords: el 62 por 100 de los 
analfabetos y el 68 por 100 del 
empleo industrial, lo que es 
sinónimo, entre otras cosas, de 
ruidos y contaminación. 

Para el tema de los transpor
tes se potencia, por encima de 
todo, el ferrocarril, sobre todo 
en el Sur, con el vigente plan 
de cercanías de Renfe y en la 
misma línea de las directrices 
de planeamiento para el Área 
Metropolitana. 

«El transporte público tiene 
que ser coordinado entre todos 
los medios, Madrid ha crecido 
a base de «camioneta», con un 
metro y unos autobuses que 
competían entre sí, y hay que 
acabar con esto.» 

Para el viario se van a pre
ferir las avenidas rápidas, pero 
con vida a los lados, en vez de 
nuevas autopistas deshumani
zadas, y en la zona sur de los 
yesos se va a hacer una recu
peración ecológica gracias a los 
vertidos residuales, pensando 
en la posibilidad de granjas, 
huertos familiares... 

«En conjunto —conciuye 
Leira— no se pretenden gran
des construcciones ni grandes 
nuevos barrios, sino en rema
tar la ciudad, cerrando barrios, 
suturas, llenando huecos den
tro de la almendra central, ha
ciendo esfuerzos de diseño en 
las nuevas construcciones, ha
ciendo equipamientos poliva
lentes y que encajen en el en
torno del barrio donde se insta
len.» 

Ángel JUSTE 
Esteban LÓPEZ 

Fernando GARCÍA 

Para evitar la 
congestión de 
un área tradi-
cionalmente 
privile
giada 

Pueblos como Boadilla han conseguido mantener en pie su patrimonio arquitectónico gracias a un 
desarrollo urbanístico ordenado 

VETO A LA ESPECULACIÓN 
EN LA ZONA OESTE 

Los planes generales de los municipios madrileños del oeste 
metropolitano tendrán que evitar, de cara al futuro, que un 

crecimiento desorbitado legal, según el suelo calificado en la 
actualidad como residencial, acabe destrozando la zona menos 
congestionada de Madrid. Esta línea de actuación recomiendan 

las directrices de planeamiento para el área metropolitana 

Cuando entren en vigor, las 
directrices intentarán que en 
los próximos diez años se utili
ce intensivamente el suelo ac
tualmente urbanizado en la 
zona oeste del área, descartan
do nuevas calificaciones y uti
lizando todos los mecanismos 
que permite la vigente ley del 
Suelo en cuanto a cesiones de 
suelo gratuito para uso público. 

La zona oeste, que compo
nen los municipios de Pozuelo 
de Alarcón, Majadahonda, Las 
Rozas y Boadilla del Monte, 
más Villaviciosa de Odón, Brú
ñete, Villanueva del Pardillo y 
Villanueva de la Cañada, al
berga en la actualidad una po
blación de 93.000 habitantes, el 
2,3 por 100 de todo el área me
tropolitana, repartidos en 
24.000 viviendas, la mayoría de 
calidad, que representan el 2,2 
por 100 de viviendas de todo el 
Madrid metropolitano. Estas 
viviendas, además, ocupan el 
20 por 100 de suelo del área, 
con la densidad más baja de 
todas las zonas, 50 habitantes 
por hectárea. Como contraste 
se puede señalar que en la zona 
sur el 11 por 100 de la pobla
ción del área ocupa el 10 por 
100 de las viviendas en el 12 
por 100 del suelo, con una den
sidad de 419 habitantes hec
tárea. 

GRANDES DESARROLLOS 
PREVISTOS 

El planeamiento vigente en 
la zona oeste tiene suelo califi
cado vacante para unas 80.000 
viviendas y un techo de pobla
ción que sube hasta 400.000 ha
bitantes. Si con ejemplos como 
el plan de ampliación de la 
Casa de Campo, que permite la 
construcción de 7,500 vivien
das en Pozuelo, o el plan gene
ral de Boadilla, aprobado por 
decisión judicial, que preveía 
25.000 nuevas viviendas redu
cidas a 17.000 tras las presiones 
municipales, se cumplen estas 
previsiones, temas como el 
transporte o los equipamientos 
de todo tipo (escolares, sanita
rios...) se convertirían en gra
vísimos problemas para los que 
no se han pensado soluciones. 

Dentro del conjunto del oes
te metropolitano hay que seña
lar, por otro lado, las diferen

cias claras que hay entre el blo
que Pozuelo-Las Rozas-Maja-
dahonda-Boadilla y Brunete-
Villaviciosa-Villanueva del 
Pardillo-Villanueva de la Ca
ñada. Como características co
munes destacan la gran calidad 
del medio físico y las rentas 
altas de la mayoría de los habi
tantes, pero la primera zona se 
diferencia por su mayor de
pendencia de Madrid, sobre 
todo en el tema del empleo, y 
por ser donde más han prolife-
rado las urbanizaciones, que en 
un principio eran sólo de cha
les unifamiliares con parcela, 
pensados como segunda resi
dencia, y que después han sido 
chalets adosados o bloques de 
cuatro plantas, con zona verde 

vayan a parar precisamente a 
aquellas zonas residenciales 
más lujosas, que terminan utili
zando la inversión pública 
como publicidad para vender 
sus viviendas. 

En el tema del empleo se po
tenciarán los polígonos indus
triales actuales al sureste de 
Majadahonda y al norte de Po
zuelo-estación, y, según las di
rectrices, habría que estudiar 
la viabilidad de polígonos nue
vos en Prado del Espino, en 
Boadilla, y al sur del casco de 
Villaviciosa de Odón. Además, 
se limitará la implantación de 

Í
jrandes centros comerciales, 
os conocidos «hiper» de Las 

Rozas y Somosaguas. 
En relación con la vivienda 

hay que evitar cualquier trans
formación de los cascos anti
guos, que en el caso de Las Ro
zas está muy cambiado debido 
a las construcciones que se hi
cieron tras los destrozos de la 

El objetivo es evitar nuevas 
calificaciones de suelo edificable en 

los municipios de Pozuelo, 
Majadahonda, Las Rozas, Boadilla, 

Villaviciosa, Brúñete, Villanueva del 
Pardillo y Villanueva de la Cañada 

y piscina privadas, utilizados, 
en su mayoría, como vivienda 
habitual. 

CONSERVAR LO BUENO 
Literalmente, las directrices 

apuntan a «la reestructuración 
territorial de los desarrollos y 
compromisos existentes, a la li
mitación de nuevas ocupacio
nes, a la liberación del suelo 
para déficits existentes, al 
avance hacia un equilibrio de 
actividades y a proteger o recu
perar el medio natural de cali
dad». 

Esta idea general se concreta 
en propuestas como la de con
trolar todos los desarrollos 
aprobados ya, pero no ejecuta
dos, teniendo en cuenta, sobre 
todo, el tema del transporte y 
condicionando los crecimientos 
a que haya garantías de que las 
promotoras hagan las infraes
tructuras necesarias, depen
diendo de los ayuntamientos y 
de la Administración que las 
infraestructuras públicas no 

guerra civil. En Majadahonda 
quedan ya muy pocos restos de 
edificación antigua, al igual 
que en la noza norte de Pozue
lo. El casco antiguo de Boadilla. 
conserva casi íntegro el trazado 
de las calles, aunque los edifi
cios han sido renovados en su 
mayoría. Boadilla, además, tie
ne un patrimonio muy impor
tante que conservar en torno al 
palacio, la fuente, la iglesia y el 
convento. 

En Villaviciosa de Odón hay 
que frenar las urbanizaciones 
que están rodeando al castillo, 
calificado por las directrices 
como «hito paisajístico de pri
mer nivel». Por su parte, Brú
ñete, Villanueva de la Cañada 
y Villanueva del Pardillo son 
núcleos nuevos reconstruidos 
tras la guerra con mucho arbo
lado, que, en conjunto, hay que 
mantener y proteger. 

Ángel JUSTE 
Esteban LÓPEZ 

Fernando GARCÍA 
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Objetivo del nuevo programa económico aprobado en el 29 Congreso del PSQí. 
El 29 Congreso del PSOE ha 

aprobado un programa 
económico, que básicamente 

recoge las tesis socialistas 
generales sobre el modelo. 

económico contempladas desde 
un punto de vista actual, bajo la 

perspectiva de la gran crisis 
que padecemos 

La ponencia recoge que la 
presente crisis representa la 
quiebra del modelo de produc
ción, basado en una oferta cua
si ilimitada de materias primas 
energéticas, y un esquema pro
ductivo en el que una gran 
parte de las tareas humanas 
serán desempeñadas por 
máquinas. 

La política socialista en la 
actual situación preconiza una 
disminución de las diferencias 
entre las distintas clases socia
les, y evitar que en la división 
internacional del trabajo, Es
paña se configure cada día más 
pobre y dependiente. 

Los socialistas entienden Del Congreso ha salido la firme decisión de apoyar una política económica basada en la redistribución; haciendo especial hincapié en la reforma 

EVITAR QUE ESPAÑA SE EMPOBREZCA 
LA INVERSIÓN WJ&JCfc 

INSTRUMENTO B A S l ^ 
Asimismo, el programa 

que estos objetivos no pueden 
llevarse a cabo sin una consoli
dación de la democracia que 
trasciende su mero manteni
miento hacia crecientes cotas 
de democracia política, eco
nómica y social. 

LA LUCHA CONTRA 
EL PARO 

La orientación fundamental 
del programa económico, apro
bado en el 29 Congreso del 
PSOE, se encamina priorita
r iamente a conseguir una 
política de lucha contra el paro 
y a conceder una atención a los 
desequilibrios fundamentales. 

En cuanto al primer punto, 
los socialistas consideran llega
do el momento de llevar a cabo 
una política de demanda más 
expansiva en el marco de una 
moderación de los costes, el 
factor trabajo y un control ri
guroso del aumento de las 
demás rentas. 

Se trata de que las personas 
que tienen empleo realicen un 
sacrificio de solidaridad. 

Dada la importancia del 
t e m a , r e p r o d u c i m o s 
íntegramente las medidas pro
puestas por el PSOE para com
batir el paro: 

a) Jubilación anticipada: 
Debe procederse a una política 
global de fomento de las jubila
ciones anticipadas, dando prio
ridad a los tipos de trabajo más 
penosos; así como a aquellos 
grupos de trabajadores de más 
edad en situaciones de paro 
permanente o que realizan ac
tividades marginales. 

b) Prolongación de la edad 
escolar y formación profesio
nal: toda inversión en capital 
humano que se haga de esta 
manera no sólo alivia la pre
sión de la oferta sobre el mer
cado de trabajo, sino que, ade
más, eleva apreciablemente a 
medio plazo la productividad 
del sistema y crea puestos de 

Los 
instrumentos 
deben ser la 

movilización de 
la inversión 

pública y una 
mejor política 

distributiva 

Lucha contra el 
desempleo y 

especial 
atención a los 

desequilibrios, 
objetivos 

fundamentales 

trabajo en el sector educativo, 
al tiempo que contribuye a li
mar las diferencias interperso
nales en el seno de la sociedad. 

Por lo que se refiere a la 
demanda de trabajo, las medi
das deben ir encaminadas a la 
distribución más justa del tra
bajo existente, que permite 
—dado un nivel determinado 
de demanda efectiva— la crea
ción del mayor número posible 
de puestos de trabajo. 

En este sentido, el PSOE 
propone: 

— Estudiar un plan de re
ducción de la jornada normal 

eco
nómico socialista tiene un* ¡ca 
pecial referencia a la P?-nCa-
redistributiva, haciendo n» ¡ü 
pié en la reforma fiscal y ^ 
profundización, la l uc n a , na. 
tra los desequilibrios r e g , i s t r ¡ -
les y otras actuaciones reo 
butivas. ...ració" 

Enfoca la r ee s t ruc tu ra^ 
industrial desde el punío ^ 
vista de 
empleo, y 
energética bajo el 

mantenimiento ; 
considera la P°>% 
i. • - i „-¡oma 0 e . risma < rrisi»»*- - y 

consu 
reducción de pérdidas mea ^ 
te la nacionalización de * e\ 
primaria del transporte. ^ 
aprovechamiento total o 
recursos hidroeléctricos V ¿ 
dientes, y la reconyersi 
carbón del mayor númer 
sible de centrales de fuejrani3 

Finalmente, el J , r0° i ai de 
considera «el control soc> ¡ 
la economía», analizando ¡a 
la planificación e c o n ó m ^ d e 
reforma y descentraliza01

 la 
la Administración P u° u¿a fi-
empresa pública, el s is te, ia ¡fi
nanciero y la democrací 
dustrial. * „$• 

Son puntos de vista c^bj¡ca, 

de trabajo en el medio plazo, 
teniendo como referencia la 
evolución de la misma en los 
países del entorno europeo, al 
que la economía española pre
tende acceder y siempre con 
un margen de adaptación razo
nable. 

— Gravar considerablemen
te el coste social de las horas 
extraordinarias que sustituyan 
la creación de puestos de traba
jo estables. 

— Limitar el pluriempleo en 
el sector privado y establecer 
incompatibilidades en la per
cepción de diversas remunera

ciones en el sector público (in
cluidas las empresas públicas 
de todo tipo). 

Finalmente, y con el fin de 
flexibilizar el funcionamiento 
del mercado de trabajo, el 
PSOE se propone: 

— Desarrollar, con las ga
rantías suficientes, la contrata
ción a tiempo parcial. 

— Desarrollar el contrato de 
trabajo en prácticas. 

- — Amparar el empleo de 
aquellos grupos marginales 
con mayores dificultades de 
acceso a los puestos de trabajo. 

siones. e ni-
Sin embargo, y para q u * » 

die se llame a engaño e» e\ 
importante tema econórm ^ 
reelegido secretario gf 3I 
Felipe González, anuncia^ ^ 
final del Congreso que 1 ° ^ 
cialistas, de acceder al y e\ 
en este país, aplicara» bf¡ 
artículo 9 de la Constit 
en el 

[í 
sentido de que: toda ^ 

economía queda s u p e d i t a ^ , 

3 ' o ' P C' 
interés general de 
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DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de 20 de los corrientes se inserta 

anuncio para contratar mediante subasta las obras de mejora de la 
Travesía de Villa del Prado, en la C. P. de Navalcarnero al límite de la 
provincia. 

El precio tipo de la subasta es de 8.225.789 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiciones en la Sección de Fomento de esta Corpora
ción, paseo de la Castellana, 51, planta 4.a, La Caixa, hasta las doce 
horas del día 13 de noviembre de 1981, previo depósito en concepto de 
garantía provisional de pesetas, 153.386. 

Madrid, 21 de octubre de 1981.— El secretario, J. Nicolás Carmona. 

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de 20 de los corrientes se i nse r 

anuncio para contratar mediante concurso el suministro de un comPaC 

dor tándem vibrante. 
El precio tipo del concurso es de 5.700.000 pesetas, pudiendo PreS5 

tarse proposiciones en la Sección de Fomento de esta Corporal ' 
Castellana, 51, cuarta planta, La Caixa, hasta las doce horas del día 
de noviembre de 1981, previo depósito en concepto de garantía provis 
nal de 115.500 pesetas. (, 

Madrid, 21 de octubre de 1981.— El secretario, J. Nicolás Ca 
mona. -


